
議会運営委員会協議結果  

日時：令和２年４月３０日（木） 

開会：午後２時１３分 

閉会：午後２時３８分 

場所：全員協議会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【関正樹議事課長】委員会の審査結果は総務委員会、文教厚生委員会は全会一致、建設産業委員会 

は賛成多数でしたので、本会議での議案第３５号の採決は、挙手採決でよろし 

いかご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】議案第３５号は挙手採決でよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 

２．討論の通告について 

【関正樹議事課長】討論の通告１件です。鈴木健一議員の賛成討論になりますので、よろしくお願 

いします。 

【渡辺昭司委員長】討論は鈴木健一議員の賛成討論１件でよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 

３．決議案の提出について 

 【関正樹議事課長】決議案第１号として、提出者が嶋崎昌弘議員、中川健一議員、賛成者が新美保 

博議員、竹内功治議員、加藤美幸議員の「新型コロナウイルス感染症の惨禍に 

より、危機的状況にある市民の暮らしを支える施策実行へ向けた半田市の奮起 

を促す決議」と、決議案第２号として、提出者が新美保博議員、中川健一議員、 

賛成者が嶋崎昌弘議員、竹内功治議員、加藤美幸議員の「１０万円を市内事業 

者の応援に使う宣言についての決議」の２件の決議案を本会議に提出したいと 

の申し出が議長にありましたので、ご協議をお願いします。 

 【中川健一議員】急の提出で申し訳ございませんが、内容は資料のとおりですので、不明な点です 

とか意味がわからない点がありましたらお答えしますので、ご賛同していただけ 

ればと思います。 

【渡辺昭司委員長】今初めて見られた方ばかりだと思いますが、何かご意見はありますか。 

【山田清一委員】前回議会運営委員会でいただいた資料と少し変わっていると思いますが、どこを 

変えましたか。 

【中川健一議員】１０万円の市内業者を応援に使う宣言についての決議の変わった所は、４行目の 

幾度となく失敗してきて後世につけを残す無責任なバラマキ施策という所と１１ 

行目のその財源は国債という新たな借金を後世に残すの２点を追記しました。ま 

た、報酬の削減ができないという所は間違っていましたので削除しました。 

 【山田清一委員】もう一点確認ですが、領収書など客観的な資料を開示するとありますが、これは 

領収書をそのまま開示するということですか。 

【中川健一議員】いろんな意見がありましたが、領収書をそのまま開示するということです。 

【小出義一委員】領収書を開示する目的をもう少し詳しく説明してください。 

【中川健一議員】市民の皆様が確認できる意味合いで開示するものです。政務活動費でも公開して 

いますので同様の考え方です。 

【小出義一委員】市内で使うということであれば、どこで使ったまでは開示しなくてもいいと思い 

ます。 



【中川健一議員】ご指摘のことは資料を作成するときも議論となりましたが、結論としては市民の 

皆様がチェックできるように領収書を開示することが１番明確に説明できると考 

えました。 

【小出義一委員】主旨としては大きく反対するものでありませんが、普段から市内で出来るだけ使 

うようにしていますし、こういった時だから強く行動で示していきたいと思いま 

すが、領収書まで出すと決議しなければならないものなのでしょうか。 

【中川健一議員】領収書の開示についてはいろいろな意見がありましたが、敢えて自分達の清廉潔 

白をきちっと客観的に見せることを優先すべきと考えましたので、ご理解いただ 

ければと思います。 

【岩田玲子委員】市内で給付金を使用することはいいことだと思いますが、実行しているところで 

もあります。敢えて言う必要もない気がします。言うとしても、４行目の追加し 

た幾度となくからに違和感があります。領収書を開示することで不公平感が出る 

可能性もあると思います。主旨はわかりますが、決議案の文言も気になる点があ 

ります。 

【中川健一議員】敢えて言う必要もないとのことですが、そこは言わないといけないと思います。 

今は地元の中小事業者の皆さんが困っている状況ですので、みんなで応援すると 

いうことの象徴的な意味で議員は率先して地元でお金を使いますというのが１番 

の主旨です。領収書に関しては岩田委員が言われた問題が起こる可能性もありま 

すが、そのデメリットを乗り越えて開示をするというメリットを取ったものです。 

  《休憩》 

  《再開》 

【中川健一議員】決議案について、日程追加をお願いします。 

【石川英之議長】中川健一委員より日程追加の申し出がありましたので、皆さんの賛同が得られれ 

ば日程追加しますのでご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】２つの決議案について、資料のとおりの提出者、賛成者で日程追加することで 

よろしかったでしょうか。 

 了承 

  

【関正樹議事課長】議場での流れは、議案の採決終了後決議案の日程追加を簡易採決で行いますの 

で、その後提出者で提案説明をお願いします。提案説明後は、質疑、委員会付 

託省略、討論、採決になります。討論の締め切りは議会運営委員会終了１０分 

後、採決は起立採決になりますのでよろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】課長の説明のとおりの流れで、討論の締め切りは議会運営委員会終了１０分後 

でよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

 

４．その他 

       なし 


